



Dimanche 9 Octobre 2022



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## [Le Président Tebboune préside dimanche une réunion extraordinaire du Conseil des ministres](#)

M. Abdelmadjid Tebboune, président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, présidera dimanche une réunion extraordinaire du Conseil des ministres consacrée à la présentation et au débat du projet de loi de finances (PLF) 2023, indique samedi un communiqué de la présidence de la République.



## [Le projet de loi de finances 2023 en Conseil des ministres : Un seul point à l'ordre du jour](#)

L'année prochaine se traduira par l'augmentation des salaires, de l'allocation chômage et des pensions de retraite. L'avant-projet de loi de finances 2023 sera présenté, aujourd'hui, au Conseil des ministres. Le gouvernement devait l'examiner le 21 septembre dernier, mais le président de la République a opté pour lui consacrer un Conseil des ministres spécial.



## [Le Premier ministre veut rompre avec les anciennes pratiques : Le Parlement aura plus de poids](#)

Tout compte fait, cette nouvelle étape sera le début d'une relation qui se démarquera des anciennes pratiques des précédents gouvernements qui ont réduit le Parlement à une « chambre d'enregistrement ».



### **Benabderrahmane : «Tout est fin prêt pour le succès du Sommet»**

«Tout est fin prêt pour accueillir, dans les conditions les optimales, la 31 Sommet arabe», a assuré le Premier ministre Aïmene Benabderrahmane, jeudi dernier, dans ses réponses aux interrogations des députés, lors de débat sur la déclaration de politique générale du gouvernement. «L'Algérie, qui œuvre à la refondation de l'action arabe commune, a réuni les conditions optimales pour assurer le succès du prochain Sommet arabe qui se tiendra à Alger le 1er et le 2 novembre», a-t-il affirmé dans ses réponses traitant du volet de la politique étrangère.



### **Le Premier ministre répond aux préoccupations des députés : «Le pouvoir d'achat au cœur des préoccupations»**

«Le pouvoir d'achat du citoyen demeure au cœur des préoccupations des politiques publiques, à travers l'adoption d'une politique de commerce extérieur qui régule les importations sans toutefois les freiner», a notamment déclaré le Premier ministre devant les députés.



### **Le Premier ministre répond aux députés : «Les engagements du président concrétisés à 80%»**

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a indiqué, jeudi, que les engagements du président de la République Abdelmadjid Tebboune sont concrétisés sur le terrain à hauteur de 80%. «Les fruits des efforts du président Tebboune sont aujourd'hui visibles avec la concrétisation de 80 % de ce qui était tracé, soit la réalisation de 42 des 54 engagements du président de la République», a-t-il affirmé dans ses réponses aux interrogations soulevées par les députés durant les quatre jours de débat autour de la Déclaration de politique générale du Gouvernement.



### **Déclaration de politique générale du Gouvernement : L'APN clôt la séance de débat**

L'Assemblée populaire nationale (APN) a achevé, jeudi, les séances de débat autour de la déclaration de politique générale du gouvernement, présentée lundi dernier par le Premier ministre M. Aïmene Benabderrahmane. Le programme de cette dernière séance a prévu des interventions de 20 députés, puis celles des présidents des six groupes parlementaires. Le Premier ministre a répondu ensuite aux questions et préoccupations soulevées par les 344 députés qui se sont relayés depuis lundi.



### **Lutte contre la bureaucratie et la corruption : Le gouvernement affiche sa détermination**

De multiples annonces aussi importantes les unes que les autres ont été faites par ailleurs par le Premier ministre. La détermination du gouvernement à poursuivre la lutte contre la bureaucratie a été réitérée à l'occasion par M. Benabderrahmane. En la matière, il a fait savoir que «conformément aux orientations du président de la République, le gouvernement est en passe d'achever la mise en place d'une plateforme numérique des doléances des citoyens, reliée à tous les systèmes informatisés des différentes institutions étatiques, permettant aux citoyens de suivre le traitement de leurs doléances».



### **Révision de l'Accord d'association avec l'UE : pour un partenariat d'égal à égal**

Au chapitre des relations avec l'Union européenne (UE), le Premier ministre a rappelé que «l'Algérie est considérée parmi les fournisseurs principaux de gaz aux pays européens avec 12% de leurs importations de cette matière, en plus de sa position de fournisseur fiable qui honore toujours ses engagements contractuels».



### **Le gouvernement lancera sa plateforme numérique : «L'écoute des citoyens, une priorité»**

Conformément aux orientations du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, le gouvernement est en passe d'achever la mise en place d'une plateforme numérique reliée à tous les systèmes informatisés des différentes institutions étatiques permettant aux citoyens de suivre le traitement de leurs doléances, a indiqué, jeudi, le Premier ministre M. Aïmene Benabderrahmane.



### **Revue El Djeich : Les réformes du Président ont construit un état fort et respecté qui inspire confiance**

Les profondes réformes initiées par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, ont permis à l'Algérie de construire l'Etat des institutions, aux citoyens de reprendre confiance en les institutions de l'Etat et à la diplomatie algérienne de renouer avec son statut, ainsi que d'impulser un véritable dynamisme économique, affirme la revue El Djeïch dans son dernier numéro.

## Pouvoir d'achat et tension sur certains produits de base : L'Etat décrète la tolérance zéro

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a répété, jeudi, lors d'une plénière, à l'Assemblée, consacrée aux réponses aux questionnements des députés dans le cadre des débats autour de la Déclaration de politique générale de son gouvernement, que la tension sur l'offre et les prix de certains produits de base ne doit pas avoir lieu, compte tenu de la «disponibilité en quantités suffisantes» de ces produits ainsi que d'un «stock stratégique important».

## **CONSÉCRATION DE L'APPROCHE PARTICIPATIVE RENCONTRES PÉRIODIQUES ENTRE DÉPUTÉS ET MINISTRES**

Parmi les nouveautés annoncées lors de cette plénière consacrée aux réponses du Premier ministre aux préoccupations des députés, figure notamment «la tenue de rencontres périodiques entre les chefs de groupes parlementaires et le Premier ministre», et ce, conformément à l'engagement du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, visant à asseoir les bases de l'approche participative.

Le Premier ministre a, en effet, fait part de rencontres entre le Premier ministre et les présidents des groupes parlementaires qui tiendront «au moins deux fois par an», au titre de la concertation et de l'échange de vues concernant différents dossiers.

Par ailleurs et en réponse à cette doléance exprimée par les députés lors des débats, le Premier ministre a déclaré qu'en «application de l'engagement du président de la République visant à asseoir les bases de l'approche participative, les ministres sont tenus de répondre aux députés, dans les délais légaux au même titre que les walis, qui doivent tenir une réunion au moins tous les deux mois avec les députés des wilayas».

Se félicitant de «n'avoir relevé aucune divergence entre le gouvernement et les députés sur l'objectif suprême : la stabilité et le développement de l'Algérie», le Premier ministre dira à l'adresse des députés : «Critiquez-nous, conseillez-nous, évaluez notre travail, mais n'oubliez pas tous les cumuls» dont on a hérité.

Il signalera à cet égard que «les réalisations accomplies en une année n'ont pas été chose aisée en raison d'une conjoncture sanitaire difficile, des conditions économiques complexes, une résistance au changement, et des mentalités rétrogrades qui ne sont pas au diapason des nouvelles approches». Ces conditions qui n'ont certes pas facilité la tâche, ont «encouragé le gouvernement à aller de l'avant vers la concrétisation des engagements du président de la République, et permettre à l'Algérie de s'affranchir de la dépendance économique», a fièrement déclaré le Premier ministre.

**S. Guémouri**

## EDITORIAL

Chiffres et arguments à l'appui, le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a, dans ses réponses aux représentants de la chambre basse du Parlement, exposé un bilan globalement positif à l'issue d'un débat de quatre jours portant sur la Déclaration de politique générale du gouvernement. La majorité des députés ont approuvé ce bilan non sans exhorter le gouvernement à consentir davantage d'efforts.

Benabderrahmane, se félicitant de la qualité des nombreuses interventions des députés, s'est engagé à pallier les lacunes constatées et à honorer tous les engagements contenus dans le programme du président de la République, Abdelmadjid Tebboune. Brahim Boughall, président de l'APN, a manifesté son approbation en déclarant que les réponses du Premier ministre relèvent d'une bonne intention et d'une forte volonté, qu'il s'agit aussi de la preuve que les pouvoirs publics exercent librement leurs missions constitutionnelles. Dans la défense de son bilan, le chef de l'Exécutif a indiqué que le gouvernement trouve les solutions les plus appropriées pour surmonter tous les problèmes dans le cadre d'une approche participative,

## AU CŒUR DES PRÉOCCUPATIONS

ajoutant que les walls œuvreront, en collaboration avec les députés et les élus locaux. Le pouvoir d'achat demeure au cœur des préoccupations de l'action publique, à travers l'adoption d'une politique commerciale extérieure qui régule les importations, sans toutefois les freiner.

Il a assuré que les produits de large consommation sont disponibles et en quantités suffisantes, avec l'existence d'un stock stratégique important. Ceci pour faire taire les rumeurs et toute forme de désinformation de la population.

Parlant du sujet sensible de la contrebande et de la spéculation illicite, il a déclaré que l'Etat frappera d'une main de fer quiconque oserait toucher aux vivres des Algériens et est contre toute tentative de retourner à l'importation sauvage. Le gouvernement œuvre à préserver le produit national en vue d'avoir un tissu industriel et agricole développé, en soutien à une économie nationale forte.

Se voulant plus convaincant, le Premier ministre a déclaré que le gouvernement se devait de mettre en place un mécanisme de suivi afin que le recours à l'importation soit conforme à l'intérêt de l'économie et qu'il n'a jamais été question d'entraver l'activité des opérateurs économiques, mais plutôt de garantir la légalité des opérations, selon les priorités.

Pour donner de la force à l'action du gouvernement, Aïmene Benabderrahmane a cité le dernier rapport du Fonds monétaire international qui a salué les mesures prises par l'Algérie ces deux dernières années, dans l'objectif d'impulser la dynamique économique. Une réponse à ceux qui tentent d'accréditer des analyses et des diagnostics négatifs à propos de la situation économique du pays.

Le chef de l'Etat a fixé une priorité : la poursuite du redressement du pays dans tous les domaines, en dépit d'un contexte difficile.

Tout l'enjeu pour le Premier ministre est de maintenir le bon rythme avec un staff travaillant dans la cohésion et avec détermination pour consolider les résultats obtenus et aller de l'avant.

El Moudjahid

## Le soutien à l'économie nationale s'élève à 10.037 milliards de dinars L'Etat garde le cap et l'objectif d'une économie résiliente

**L'Algérie a réussi à surmonter la crise économique et financière sans recourir à l'aide financière extérieure ou à la création monétaire, c'est ce qu'a affirmé avant-hier, à Alger, le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, rassurant ainsi les députés et les Algériens sur les capacités financières du pays à faire faces aux dépenses et aux imprévus.**

L'action du Gouvernement était fidèle aux 54 engagements du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, pour amorcer et accélérer la transition économique de l'Algérie. Les décisions et mesures prises au cours des deux dernières années ont permis à l'Etat de redresser son économie et ses finances et d'éviter les effets néfastes de la récession. L'économie nationale a bénéficié, selon le chef du Gouvernement, d'un total de 10.037 milliards de dinars de crédits octroyés par les banques publiques et privées jusqu'à juin 2022, une augmentation de 245 mds DA par rapport aux affectations de fin 2021, réitérant l'engagement de l'Etat à poursuivre ses efforts et à continuer à «financer l'économie et à rechercher des sources de financement durables tout en maintenant sa position constante concernant le non recours à l'endettement extérieur».



■ Les autorités ont aussi accéléré le processus de modernisation du réseau financier et bancaire pour faciliter l'accès aux crédits bancaires. (Photo : D.R)

Le chef de l'Etat a toujours refusé le recours de l'Algérie au financement extérieur, notamment, aux services du Fonds monétaire international (FMI), insistant sur l'impératif d'engager des réformes globales et d'encourager l'investissement et le renforcement de la production locale. Tel était le cas avec la révision du Code de l'Investissement qui libère l'acte d'investir et offre de multiples mesures de soutien aux entrepreneurs. Les autorités ont aussi accéléré le processus de modernisation du réseau financier et bancaire pour faciliter l'accès aux crédits bancaires. La politique monétaire adoptée par le pays a aidé à surmonter la crise de liquidité qui a touché les banques et facilité, par conséquent, l'accès aux crédits et réduit les délais de traitement des dossiers de demande de crédits. «Les crédits accordés à l'économie représentent 64% du total de crédits bancaires», a indiqué M. Benabderrahmane, affirmant que le Gouvernement «avait lancé nombre d'initiatives pour améliorer

et diversifier les sources de financement des entreprises». «Le développement d'autres mécanismes tels que le leasing, la bourse et le capital d'investissement étaient parmi les priorités du Gouvernement», a-t-il ajouté. Ce redressement plutôt financier est dû, entre autres, à la hausse des prix du pétrole sur le marché, mais aussi aux différentes décisions et mesures de soutien à l'économie mises en place par les autorités pour lutter contre l'inflation, la spéculation et les crimes financiers et commerciaux.

### La bureaucratie en ligne de mire

Concernant les efforts menés par l'Etat pour moderniser le secteur financier et bancaire, le chef du Gouvernement voit en cette démarche une nécessité pour diversifier le financement de l'économie nationale qui relève, selon lui, «de la responsabilité de l'Etat à travers les dépenses en capital et l'orientation de la majorité des

investissements vers la construction d'infrastructures de base, contribuant dans la création de la richesse mais aussi à limiter le chômage et améliorer la productivité globale des facteurs de réalisations». «L'Etat a fixé parmi ses priorités la quête des sources de financement durables et génératrices de richesse, tout en restant sur sa position constante de ne pas avoir recours au financement extérieur et en œuvrant à maintenir les épargnes nationales comme source principale de financement de l'économie», a-t-il réitéré. Grâce à la nouvelle politique des autorités, les investisseurs ont recouvré la confiance en les institutions financières et vice-versa. La preuve, la hausse des crédits bancaires contractés auprès des banques publiques qui s'élève, selon M. Benabderrahmane «à 4.148 mds DA à fin juin dernier, contre 3.976 mds DA à fin 2021 soit une hausse de 50 mds DA». Il a aussi rappelé «la création de fonds d'investissement dans les wilayas chargés de participer au capital des petites et moyennes entreprises avec des affectations de l'ordre de 58 milliards de DA, avec hausse du seuil de participation dans le capital à 150 millions de DA contre 100 millions de DA au maximum, autorisé au préalable». Il a fait état de financement de «104 projets à hauteur de 7,7 milliards de DA ce septembre par la direction générale du Trésor». Quant à la finance islamique, elle a gagné du terrain rapidement, «les dépôts bancaires ont atteint, dans les banques publiques jusqu'à la fin du mois d'août, 4,9 milliards de DA, alors que la valeur du financement accordé par ces banques a atteint 4,44 milliards de DA», a-t-il indiqué. Beaucoup reste à faire, mais les finances du pays ont bien repris de la hauteur.

Samira Takharboucht

## الوزير الأول يعتذر للجزائريين ويتوعد المتلاعبين بقوتهم الدولة ستضرب بيد من حديد

• لا عودة إلى "الاستيراد الإجرامي" وإلى الحاويات الفارغة

الأمن القومي بمفهومه الشامل. كما تعمل الحكومة، حسب الوزير الأول، على تحسين وتطوير آليات التحكم في التجارة الخارجية، من خلال تشجيع تعويض الواردات بالمنتج الوطني، وقد تم العمل على وضع قواعد جديدة تتماشى وحرية التجارة الخارجية، وفقا لدفتر شروط يلتزم من خلاله المستورد بتقديم برنامج تقديري سنوي للاستيراد، ووضع المخزونات من السلع المستوردة.

وفق هذا المنظور، كان لزاما على الحكومة، يقول بن عبد الرحمان، وضع آلية تتبع لضمان توافق سياسة الاستيراد مع مصلحة الاقتصاد الوطني، لاسيما تعزيز توازن ميزان المدفوعات، وتمثلت هذه الآلية كمرحلة أولى في وضع منصة رقمية في 25 أفريل 2022 لمتابعة ملفات الاستيراد وحماية الإنتاج الوطني، تُعنى بالتأكد من مدى احترام هذه الشروط القانونية قبل كل عملية استيراد للمنتجات والبضائع الموجهة للبيع على الحالة، غير المنتجة محليا أو تكمل الإنتاج الوطني.

وأكد مرة أخرى استحالة العودة إلى "الاستيراد الإجرامي" وإلى "الحاويات الفارغة" التي عرفتها الفترة السابقة أين "كنا نرى المئات من الحاويات تحتوي على الحجارة والنفايات تستورد بمئات الملايين من الدولارات مستنزفة لمقدرات الأمة من طرف من كانوا يريدون تركيع البلاد".

ويعد أن لاحظ أن "مقاومة التغيير لا زالت موجودة لدى البعض"، حيا الوزير الأول الدفع الذي قدمه رئيس الجمهورية والذي سمح للحكومة باتخاذ قرارات صائبة في مجال التحكم في الاستيراد و تحقيق التوازنات الاقتصادية الكبرى وتجسيد استقلالية القرار الاقتصادي التي "قد لا تعجب الكثيرين، قد يكون بعضهم داخل الحدود لكن أكثرهم خارجها".

قدم الوزير الأول، أيمن بن عبد الرحمان، إعتذاره "لكل رب بيت وربية بيت وجدوا صعوبة في الحصول على بعض المواد واسعة الاستهلاك"، مشددا على أن الدولة ستضرب بيد من حديد كل من تسول له نفسه اللعب بقوت الجزائريين وتهريبه لخلق جو من البلبلة ودفع الدولة إلى فتح الباب على مصراعيه للعودة إلى الاستيراد الوحشي مثلما كان عليه الوضع في السابق..

### شريفة عابد

وطمان بن عبد الرحمان في رده على انشغالات النواب المعبر عنها خلال جلسات مناقشة بيان السياسة العامة للحكومة، بأن المواد ذات الاستهلاك الواسع متوفرة وبشكل كاف مع وجود مخزون استراتيجي هام لكل المواد، مجددا التزام الحكومة بتوفير السلع واسعة الاستهلاك، والمحافظة على استقرار الأسعار والقدرة الشرائية للمواطن التي تعد في صلب السياسات العمومية.

ورد الوزير الأول على من وصفهم بـ"المغرضين الذين يعملون على التسويد المقصود للوضع"، رابطا الارتفاع المسجل في الأسعار بالتضخم العالمي، وأرجع ارتفاع معدل التضخم في العديد من الاقتصاديات المتطورة، إلى ارتفاع تكلفة إنتاج السلع والخدمات، ومنها انتقال تكلفة نقل حاوية 40 قدما، من الصين إلى الجزائر، من 3500 دولار، سنة 2019 إلى 20000 دولار بداية 2022، أي بزيادة فاقت 470%..

وعن سياسة التحكم في الواردات، أشار بن عبد الرحمان إلى أن سياسة التجارة الخارجية التي اعتمدها الحكومة تهدف إلى ضبط الواردات وترشيدها، وذلك من خلال حماية المنتج والمنتج الوطني، للتأسيس لنسيج صناعي وفلاحي متطور، يُشكل دعامة لاقتصاد وطني قوي يضمن



### L'APN achève jeudi le débat autour de la Déclaration de politique générale du Gouvernement

L'Assemblée populaire nationale (APN) achève ce jeudi les séances de débat autour de la Déclaration de politique générale du Gouvernement présentée lundi dernier par le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane.



### Plus de 10.000 mds DA de crédits à l'économie à juin 2022

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane a fait état, jeudi à Alger, d'un total de 10.037 mds DA de crédits à l'économie à juin 2022, affirmant que l'Etat continuera à financer l'économie et à rechercher des sources de financement durables tout en "maintenant sa position constante" concernant le non recours à l'endettement extérieur.



### L'Algérie a surmonté une conjoncture financière difficile grâce aux orientations judicieuses du Président Tebboune et la volonté des hommes dévoués

L'Algérie a réussi, grâce aux orientations judicieuses du Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune et la volonté des hommes dévoués, à surmonter une conjoncture difficile qui a pesé sur les finances publiques de l'Etat ces dernières années, a affirmé, jeudi soir à Alger, le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane.

### [Benabderrahmane à l'APN : « Le président Tebboune a déjà honoré 40 de ses 54 engagements »](#)

Le président Abdelmadjid Tebboune a, déjà, honoré 40 sur ses 54 engagements de son programme de campagne électorale » pris avant son élection à la magistrature suprême le 12 décembre 2019.



### [Le Premier ministre assure que plus des 2/3 du programme présidentiel ont été réalisés : Place à la bataille économique](#)

La loi sur la promotion des investissements est une réponse claire aux opérateurs de l'économie nationale. Elle ne constitue pas la panacée, car quoi qu'on dise la bureaucratie a la peau dure.



### [Spéculation sur les produits alimentaires : L'Etat frappera d'une main de fer](#)

La République, et qui a permis au gouvernement de prendre des décisions "judicieuses" en matière de maîtrise de l'importation, de réalisation des équilibres macroéconomiques, et de concrétisation de l'indépendance de décision économique qui pourrait déplaire à plus d'un. Certains d'entre eux peuvent se trouver à l'intérieur des frontières, mais la plupart d'entre eux se trouvent à l'extérieur.



### [Des députés plaident pour l'assainissement du climat d'investissement au niveau local](#)

Des députés de l'Assemblée populaire nationale (APN) ont plaidé, jeudi, pour l'assainissement du climat d'investissement au niveau local, notamment par la lutte contre la bureaucratie.



### **Aïmene Benabderrahmane : Les engagements du Président Tebboune concrétisés à hauteur de 80%**

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a affirmé jeudi que l'Algérie "avance résolument vers le sommet, sous la conduite éclairée du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune pour occuper la place qui lui sied parmi les pays développés", soulignant que les engagements du Président Tebboune avaient été concrétisés à hauteur de 80% sur le terrain.



### **Conseil de la nation : Débat sur la Déclaration de politique générale du gouvernement du 11 au 13 octobre**

Le bureau du Conseil de la nation a fixé, ce jeudi, au cours d'une réunion élargie, présidée par M. Salah Goudjil, président du Conseil, le calendrier des séances plénières pour débattre autour de la Déclaration de politique générale du gouvernement, du 11 au 13 octobre, a indiqué un communiqué du Conseil.



### **Ni endettement extérieur, ni planche à billets, assure le Premier ministre**

« Nous n'avons pas, et n'aurons pas recours à l'endettement extérieur, comme l'ont fait de nombreux pays, afin de préserver l'indépendance de nos décisions nationales dans tous les domaines », a déclaré, ce jeudi, le premier ministre, Aymen Benabderrahmane.



### **Dossier de l'automobile : le Premier ministre s'exprime**

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, s'est exprimé, ce jeudi, sur le dossier de l'automobile en Algérie. Répondant aux interrogations des députés de l'Assemblée populaire nationale (APN) sur la Déclaration de politique générale du Gouvernement, le Premier ministre a indiqué que le Gouvernement œuvrait à trouver « des solutions radicales » au dossier de l'importation des véhicules, faisant état de « négociations avancées » qui verront bientôt le jour avec des constructeurs internationaux désirant investir en Algérie.

## Produits alimentaires : Benabderrahmane s'excuse auprès des Algériens

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a répondu, ce jeudi 6 octobre 2022, aux questions et aux préoccupations des députés de l'Assemblée populaire nationale (APN) posées dans le cadre de la présentation de la Déclaration de politique générale du Gouvernement, a indiqué un communiqué des services du Premier ministre.



### **Benabderrahmane: les engagements du Président Tebboune concrétisés à hauteur de 80%.**

Il a qualifié ce plan “d’outil important pour la planification et la prospection, sur lequel le gouvernement mise en vue de créer une dynamique de rééquilibrage territorial permettant de renforcer l’équité entre les différentes régions du pays et de créer des territoires gérés de manière durable et bénéfique pour les citoyens et les opérateurs économiques en réunissant les conditions propices afin de les attirer”.

“Le Gouvernement s’attèle à un examen précis des projets gelés auparavant pour des raisons financières parallèlement à la levée de gel sur des projets en relation directe avec l’amélioration du Service public au profit des citoyens”, ajoute M. Benabderrahmane, faisant état du “dégel de 217 projets d’une valeur de 110,3 mds da en 2022”.

Il a également évoqué les enveloppes financières destinées aux dix nouvelles wilayas ayant bénéficié dans l’exercice financier 2021 de 2,708 milliards de DA pour prendre en charge les travaux de réhabilitation et d’aménagement des infrastructures consacrées à accueillir les services de l’Etat décentralisés, avec une aide financière d’une valeur de 60 millions de DA pour chaque wilaya, de la Caisse de solidarité et de garantie des collectivités locales afin de couvrir les frais de gestion.

Quant à l’exercice financier de 2022, les nouvelles wilayas ont bénéficié de “la contribution de la Caisse de solidarité et de garantie des collectivités locales, avec une aide financière d’une valeur de 1 milliard de DA au profit du budget de chaque wilaya”.

Le Premier ministre a évoqué le dossier de la transition numérique de l’administration, soulignant que plusieurs secteurs ministériels “ont enregistré un progrès remarquable dans la numérisation et le développement de leurs systèmes d’information, l’instar du ministère de l’Intérieur, ayant parachevé en septembre 2022 l’opération de généralisation de l’utilisation du numéro d’identification nationale à tous les secteurs administratifs, permettant d’accéder à une base de données propre à l’état civil”.

## Réserves d'or : l'Algérie dans le top 5 de Forbes

Le magazine économique américain, Forbes, a rendu publique la classification du top 5 des pays arabes quant à leurs réserves d'or. Dzair Daily vous en dit plus à ce sujet ce jeudi 6 octobre 2022.



### أهم ما قاله الوزير الأول عن القدرة الشرائية واستيراد السيارات

قال الوزير الأول أيمن بن عبد الرحمان، الخميس، انه يعتذر لكل المواطنين الذين وجدوا صعوبة في إيجاد بعض المواد الغذائية واسعة الاستهلاك. وأوضح الوزير الأول خلال رده على أسئلة نواب البرلمان، بخصوص بيان السياسة العامة للحكومة إن "الدولة ستضرب بيد من حديد كل من يريد أن يتلاعب بقوت الجزائريين" ومحاولة العودة الى "الاستيراد الوحشي"، مطمئنا ان المواد ذات الاستهلاك الواسع "متوفرة و بشكل كاف" مع وجود "مخزون استراتيجي هام لكل المواد".



### الوزير الأول: وضع منصة رقمية تتيح للمواطنين تتبع دراسة تظلماتهم

كشف الوزير الأول أيمن بن عبد الرحمن، بأن الحكومة وبتوجيه من رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون توشك على الإنتهاء من وضع منصة رقمية مرتبطة بجميع الأنظمة المعلوماتية لمختلف مؤسسات الدولة. تمكن المواطنين من تتبع دراسة تظلماتهم.

**GAZ ALGÉRIEN LIVRÉ À L'ESPAGNE**

# Les prix revus à la hausse

*Les prix de vente et d'achat de contrats de gaz naturel liant la compagnie pétrolière Sonatrach et le groupe espagnol énergétique Naturgy via le gazoduc Medgaz seront réajustés. Cette nouvelle disposition est comprise dans le contrat signé jeudi à Alger, par Toufik Hakkar P-dg de Sonatrach et son homologue espagnol Francisco Reynes.*

Massiva Zehraoui - Alger (Le Soir) - Les représentants de Sonatrach et Naturgy ont convenu à travers cet accord, de revoir les prix des contrats de fourniture de gaz à long terme, jusque-là en vigueur. Et ce, «en fonction des évolutions actuelles du marché, afin d'assurer l'équilibre des contrats sur la base du profit mutuel».

Toufik Hakkar, P-dg de la compagnie pétrolière nationale a rappelé à ce propos que «les négociations n'ont pas été faciles, en raison du contexte marqué par l'instabilité des prix». Ajoutant que les prix ont été révisés selon un contrat de trois ans.

Pour le groupe Sonatrach, «la signature de cet accord soutient le partenariat qui relie Sonatrach et le groupe espagnol Naturgy depuis un certain temps, et vise également à augmenter la visibilité de l'Algérie sur le marché espagnol». Le même groupe fait savoir que les contrats signés avec Naturgy ont été fructueux sur le long terme.

Ainsi, au cours de la dernière décennie, «Sonatrach a exporté plus de 83 milliards de mètres cubes de gaz pour son client espagnol». Cela a contribué grandement à confirmer la position de l'Algérie en sa qualité de «fournisseur crédible du marché européen en gaz». Quelques jours plus tôt, Francisco Reynes, P-dg de Naturgy, avait exprimé son



souhait de permettre à l'Espagne de garantir une certaine stabilité dans les prix du gaz. Il a néanmoins précisé que «ces prix vont probablement augmenter, mais pas autant que le laissait penser l'estimation faite à ce sujet».

Reynes a affirmé que pour Naturgy, Sonatrach est un partenaire et actionnaire de confiance. Il a également confirmé que Sonatrach est partenaire de la société qui exploite l'unique gazoduc qui opère entre l'Espagne et l'Algérie, avec une copropriété, en sachant que chaque société détient 50%.

Le président de la compagnie gazière espagnole a dans ce contexte déclaré qu'en dépit de l'augmentation des prix fixés par les producteurs qui affectent significativement la production de l'électricité : «Nous avons besoin de gaz».

Il a par ailleurs constaté que les prix du gaz n'ont jamais atteint des niveaux aussi élevés qu'ils ne le sont actuellement. Il rappelle qu'en août dernier, «le gaz a touché le plafond avec un coût de 350 euros/mégawatt-heure».

Francisco Reynes justifie cet état de fait, par la spéculation politique ainsi que les contraintes logistiques et matérielles qui marquent en ce moment la conjoncture en Europe du Nord.

Après de longues négociations, l'Espagne a fini par céder sur le réajustement du prix du gaz qu'elle achète à Sonatrach, avec effet rétroactif à partir d'octobre/novembre 2021. La signature de cet accord vient par conséquent entériner ce qui a été débattu lors des pourparlers.

M. Z.



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

 [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

 Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



[@MFinance\\_dz](https://twitter.com/MFinance_dz)



[@MFinancesdz](https://www.facebook.com/MFinancesdz)



[MFINANCES-CHANNEL](https://www.youtube.com/channel/UC...) وزارة المالية الجزائرية



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger